

GACETA DEL SUR

En breve tendrá nuestro periódico tamaño grande.

Es una mejora que reclama el interés del público y la abundancia de nuestra extensa información.

De la guerra

LA SITUACIÓN

El Kaiser ha revistado los astilleros y la guarnición de Kiel, arregando al personal obrero empleado en aquéllos; la guerra submarina ha de aumentar su intensidad y ayudar a las tropas del frente occidental permitiéndole resistir los duros combates que le esperan.

El Kaiser quiere y confía grandemente en la guerra submarina.

En la casa Krup, el Emperador habló también con los obreros; el Kaiser cuenta con el apoyo decidido de su pueblo y el elemento socialista del Imperio dispone sus sentimientos pacifistas, mientras las condiciones que propongan o acepten los aliados no dejen a salvo la integridad del territorio y la vida económica; para los socialistas alemanes, es Alemania lo primero.

Si otra ventaja no reportara al Imperio la presente guerra, si las anexiones e indemnizaciones no fueran posible, indemnizaciones y anexiones a las que hace tiempo renunció Alemania, no por ello podrán vencer los aliados al Imperio, que siempre obtendría una victoria indiscutible; ser el país de la verdadera, de la sana democracia.

Cuando la guerra termine, sea como fuere, entendiéndose que Alemania no será vencida nunca, si su proceder honrado y sano, si su sacrificio sin ejemplo, si el acendrado amor que los germanos sienten por su patria, si cuatro años de luchas victoriosas contra el mundo entero no fueran suficientes a causar la admiración de esta desdichada humanidad, la causará seguramente, cuando la guerra acabe, la laboriosidad de aquel pueblo de titanes, que en la lucha laboran por la paz; los mercados del mundo se verán inundados inmediatamente por toda clase de productos y manufacturas, que Alemania fabricó mientras luchaba, transportadas por sus propios barcos; el aumento de su marina mercante, suplirá, con creces, las pérdidas sufridas.

En Francia sigue la lucha, sin que obtengan los ejércitos de Foch sensibles progresos; la resistencia alemana es eficaz y parece traslucirse el propósito germano de establecerse en nuevas líneas.

No obstante las victorias de la Entente, la situación en el frente occidental no es inquietante, y la seguridad es absoluta, según dicen, de que no rompan las líneas alemanas. Hoy, como ayer, la clave está en Oriente, y a las graves noticias sobre el armisticio de Bulgaria, sometiéndose a las tremendas presiones de la Entente, ha sucedido un silencio sospechoso, que permite suponer la eficacia de la pronta intervención de los Centrales y tal vez el apoyo de los búlgaros. Los progresos del ejército de Salónica, aumentando el frente considerablemente y el alejamiento de sus bases, pudieran colocar a los aliados en muy difícil situación en los Balcanes.

“Hasta el fin nadie es dichoso.” ¿Tendrá confirmación este adagio tan vulgar?

En la casa de todos

EL CABILDO DE AYER

En escena

Han tocado la campanilla. Ha sonado la voz sacramental “Da principio la sesión”, y se nos ha alegrado el alma. Esto de que le den a uno principio, es hala, ñeño. Y en el salón entramos con la boca abierta, algo atortolados por la novedad del caso, en calidad de quintos.

¡Principio...! Vaya una guasita. La verdad es que me ha tocado un asiento en los centros, una silla desvencijada que me ha obligado a estar en cuclillas durante toda la sesión. Por mi salud, que el viernes próximo me llevo una silla de casa. Por las trazas, tienen la sillita esa para los neófitos. Arias, Vega y Feria estaban muy cómodamente sentados... Son veteranos. Nada, lo dicho, el viernes me llevo un reclinatorio.

Luego echo de menos un tintero, una pluma, unas cuartillas... Señor alcalde, en todas partes tienen a la prensa mejor hospitalizada... Un vaso de agua, o de vino, o azucarillo... Este conserje no me conviene... En mi pueblo, Majadahonda del Tajo, tienen más confort.

Echo una ojeada al salón... Fuera del techo no hay cosa que me llame la atención. Advierto que el local es de mezquinas dimensiones, no hay apenas sitio para el público, y esto me descorazona. Decididamente, Sevilla es un país sin pulso; no hay media docena de ciudadanos que se preocupen de asistir a las sesiones municipales, y así no hay derecho a juzgar a unos concejales y a un alcalde sin conocer su actuación. No hay más representación popular que la prensa, y para eso, sentada a mujeriegas en una silla desvencijada.

La concurrencia

Preside el señor de las Barras y Aragón, el cual nos ha contemplado, extrañados, con una dulce mirada de hombre de bien.

Actúa de secretario el señor Bravo Ferrer.

Asisten los capitulares señores La Bandera, Blasco Garzón, conde de Urbina, Montoto, Casado, Aceñas, Tassará, Rodríguez de Rivas, Torres, Lama, Millán, García (don Carlos), Pachón, Magdalena, Conde, Ruiz (don Eduardo), Pérez y González, Suárez, Cláurritz, Borbolla y González Frago.

La justicia errante

Entre otras comunicaciones oficiales, y después de aprobarse el acta de la sesión anterior, se da lectura a un oficio del excelentísimo señor presidente de la Audiencia Territorial, consultando a la Alcaldía, si está dispuesto el Municipio a arrendar al Estado el edificio de los Juzgados, para instalar en él las dependencias de la Audiencia.

El señor Blasco Garzón, voto de gran calidad en este asunto, por su pericia en achaques jurídicos, se mostró opuesto al arriendo absoluto del hermoso Palacio, por estimar que es ilegal hacerlo.

El señor de las Barras propuso el nombramiento de una comisión para que resuelva el asunto.

Orden del día.—

Rectificación de líneas—Montoto, impugnador

A petición del señor Montoto, volvió a comisión un dictamen proponiendo un proyecto de rectificación de líneas para la Plaza de Mendizábal, que afecta también a las calles San Juan y Guardamino.

En honor de dos mártires

El secretario dió lectura a la siguiente moción:

Excelentísimo señor: En el patio de narajos de la Santa Iglesia Catedral, lugar en otro tiempo destinado para eterno descanso de los ajuiciados y de los pobres del Hospital de la Caridad, fueron sepultados al amanecer del día 9 de Enero de 1811, los cadáveres de los invictos sevillanos don José González y don Bernardo Palacios, que prefirieron morir en el cadalso a delatar los nombres de otros sevillanos, y de viduos en su mayor parte del *Secreto Congreso Hispalense*, que con ellos se confederaron en conspiración loabilísima para salvar a nuestra ciudad del yugo extranjero.

Sería ofender la cultura de V. E. extenderse en consideraciones biográficas, sobre las conocidas figuras del escribano González Cuadrado o del batidor de oro Palacios Malaver, e impertinente también fuera sacar a colación las sublimes palabras, llenas de sentimientos patrióticos, que ambos pronunciaron en las últimas horas de sus vidas. Pero es el caso, excelentísimo señor, y ello motiva esta moción, que la memoria de aquellos héroes y la de que en tal sitio se hallan sus cenizas es muy de temer se extinga, por haber desaparecido con motivo del derribo de lo que fue sala de Cabildos de la sacramental del Segrario, la lápida allí colocada de orden del Rey Fernando VII y que perpetuaba el recuerdo de tan insignes hijos de Sevilla.

El capitular que suscribe, conocedor del amor de V. E. por ena tecer a cuantos en nuestra ciudad vieron la luz primera y con sus hechos la honraron, legando sus nombres a la historia, pro one a la Corporación se sirva oficiar al excelentísimo Cabildo Metropolitano, rogándole autorice la inhumación en una de las capillas de nuestra Basílica, de los restos de don José González Cuadrado y don Bernardo Palacios Malaver, siendo de cuenta del erario municipal los gastos que con tal motivo se ocasionen, ya que está incumplido el acuerdo capitular de 29 de Junio de 1893 de erigirles un monumento en la Plaza de la Constitución.

Salón de sesiones a 4 de Octubre de 1918.—José María Tassará.

Comentario.—De honra y encomio para el señor Tassará, ha de ser el comen tario que diquemos a la sentida moción del culto edil. No es que nosotros, ni el período por nosotros representado, queramos hacer acaparamiento de patriotismo; pero es tan cabal y se ajusta tan precisamente el espíritu de la proposición a nuestros puntos de mira, que nos parece poco flicitar al señor Tassará, y le brindamos—en nombre de Sevilla—nuestro agradecimiento por la exaltación que en su escrito ha hecho de los patriotas y mártires González Cuadrado y Palacios Malaver, víctimas gloriosas de la Independencia española.

La Sanidad en Sevilla

Terminado el despacho ordinario, el concejal delegado de Higiene, señor Bandera, dió cuenta del estado sanitario de la ciudad calificándolo de bueno.

Explicó el alcance de las medidas profilácticas adoptadas y las razones que aconsejaron el traslado del rodeo de la pasada Feria de San Miguel al cortijo de Maestrescuela, diciendo, en elogio de los sevillanos y feriantes, que se comportaron con orden admirable.

Propuso que se enviase un oficio de gracias al marqués de Albudeite por haber cedido dichos terrenos.

Se acuerda lo propuesto por el señor Bandera, con la salvedad hecha por el señor Blasco, de que se haga extensivo el elogio a los herederos del señor marqués de Nervión.

Debate sobre la cuestión sanitaria.—Nuevo triunfo del señor Bandera : :

Se entabló el debate dando a conocer el señor Bandera lo acaecido con el vapor “Auxia March”, en el que hay treinta y tres tricolantes enfermos.

Relató lo ocurrido con el vapor “Cabo Roca”, lamentando que la autoridad, por no habersele así comunicado, ignorase que traía a bordo varios enfermos, los cuales se encontraban en una casa de huéspedes. Agregó que por este hecho se está formando expediente con toda severidad, ya que el Código marítimo se muestra inexorable.

Con aplastante lógica, con crítica exacta y de moleadora, expuso la dolorosa impresión que le había producido su reciente visita a la pomposamente llamada estación sanitaria de Bonanza, que no es sino una prueba más de la desidia oficial.

No hay—dice—estufas, nuseroscopio, instrumentos, nada, en fin, que justifique el nombre de estación sanitaria. La máxima precaución tomada ha sido enviar un bacteriólogo, sin elementos de ninguna clase para el desempeño de su misión, y con sorpresa y sensación de los señores concurrentes, dice que hace cuatro años envió al Estado un aparato “Marot”, costosísimo, instalado sobre una embarcación, el cual aparato se debía destinar a la desinfección de los barcos que arribaban al Guadalquivir. Pues bien, la embarcación, ruinosa y desfondada, permanece varada y el “Marot” inactivo, temiéndose que en plazo brevísimo quede inútil tan valioso artefacto.

Al reunirse ayer—añade—la Junta provincial de Sanidad, ha resuelto, en vista de que el Gobierno no resuelve la situación, pedir al Municipio que sustituya la ausente acción gubernamental, dotando a la estación sanitaria de Bonanza de los elementos de que carece.

En razonado y elocuentísimo período con la brillantez que presta a los discursos la razón y la autoridad, arrancó entusiásticos murmullos, al pedir al capítulo confirmación al acuerdo de la Junta de Sanidad. “El río Guadalquivir, indefenso en Bonanza, es una vía abierta a la muerte en tiempos de epidemia. Se establece para nosotros el dilema de o cruzarnos de brazos para no proporcionar gastos al Municipio, dejando a Sevilla en brazos de la peste, o salvar a nuestra capital mediante un sacrificio. Yo entiendo que debe hacerse esto último, y espero que el Ayuntamiento montará la estación sanitaria, pase lo que pase y cueste lo que cueste.”

Los señores Montoto y Lama se mostraron conformes—¡qué remedio amigo!—con las manifestaciones del señor Bandera, si bien el primero hizo la objeción de que la iniciativa debía simultanearse con otras gestiones encaminadas a que el Estado cumpla con su deber, sufragando los gastos, no sólo por ser de su incumbencia, sino también por la difícil situación en que se encuentra el erario municipal.

Otros asuntos.—Llevad la derecha : :

El señor Rodríguez de Rivas rogó al alcalde gestione de la Empresa de Tran-

PLAZA DE TOROS MONUMENTAL DE SEVILLA

Extraordinaria corrida para el Domingo 6 de Octubre de 1918.

Seis hermosos Novillos-Toros de la ganadería de Benjumea

ESPADAS

Emilio Méndez

José Franco "BORUJITO"

VENTOLDRÁ

PRECIOS.—Gradas de sombra, 1'25.—Tendido alto de idem, 1'35.—Tendido bajo de idem, 1'50.—Tendido y grada (sol y sombra), 0'80.—Grada y tendido de sol, 0'65.—Andanadas de sombra, 0'50.—Andanadas de sol, 0'35.

A LAS CUATRO Y MEDIA

vías el cumplimiento, por parte de ésta, del artículo 169 de las Ordenanzas municipales, que ordena que los vehículos vayan siempre por la derecha.

El señor Barras y Aragón promete interesarse en el asunto, que forzosamente ha de ser laborioso, porque obligará a la Compañía a un nuevo tendido de vías en algunas zonas.

La última sequía

El señor Montoto preguntó qué sanción se había impuesto a la Compañía abastecedora de aguas, que tuvo a la ciudad veinticuatro horas sin tan vital elemento. ¿Se le ha impuesto una multa? ¿Se le ha amonestado siquiera?

El alcalde dice que, visto serenamente el asunto, resulta que la Compañía sufrió un verdadero quebranto en sus intereses, una verdadera multa, ocasionada por los gastos de acarreo de carbón, en carros y bestias, con motivo de la paralización del ferrocarril de Alcalá.

Montoto, con razón, no se da a partido. Una empresa debe precaver estas contingencias, debe evitar que permanezca Sevilla un día sin lavarse la cara ni verter en los husillos, con sensible daño de la higiene. Y en buena ocasión estamos para esta falta de limpiezal...

Si la Empresa—dice—hubiera tenido un fuerte "stock" almacenado, no habría estado Sevilla veinticuatro horas en pleno régimen de kábala.

Contra el Régimen de excepción

El señor Blasco Garzón rogó al alcalde que se realicen las gestiones necesarias para que Sevilla sea incluida en los beneficios concedidos por el Real decreto publicado recientemente, del Ministerio de Hacienda, por el que se autoriza a los Ayuntamientos para imponer determinados arbitrios, entre ellos el de vinos.

El señor Barras y Aragón, abundando en lo dicho por el elocuente concejal, le agradece sus manifestaciones, porque ellas le dan margen para recabar del Gobierno desapareza tan injusta excepción.

Rasgo de don Vicente Llorens

El Cabildo ha visto con satisfacción una oferta de don Vicente Llorens, consistente en publicar gratuitamente la cartilla conmemorativa del descubrimiento de América, cuyo reparto a los niños de las escuelas municipales figura en el programa de la próxima Fiesta de la Raza. Y se levantó la sesión.

Señor conserje, hombre, la sillita desvencijada.

EL REPORTER.

Información del día

Nadie compareció

Tres días se ha reunido la subcomisión de presupuestos. Nadie se ha presentado a formular reclamaciones ni exponer criterios que dieran nuevas orientaciones a los concejales.

Hubieran puesto en el salón de reuniones unas fotografías de la última faena de Rafael... y atención por día. Somos así.

El palco de la presidencia

La novillada que se celebrará el próximo domingo en la plaza de la Maestranza, será presidida por don Gumersindo y don José Calvo Rocha y don Antonio Cabello, alcaldes de barrio, y la de la plaza Monumental, por don José Fernández Martínez, don Carlos Maqueda Aguilar y don Luis Clemente Cueto, empleados municipales.

De interés para los cocheros

Con motivo de las obras de pavimentación que se están realizando en la Avenida de San Sebastián, y mientras el estado de aquellas lo exija, se permitirá el tránsito de vehículos y caballerías por la Avenida de María Luísa y paso del río hasta el arrecif de Britaña.

EN ARAHAL

Un "Cine" sucursal del Salon Imperial de Sevilla

La empresa del hermoso Palacio de las Proyecciones, queriendo llevar su labor de cultura y arte, a los más importantes pueblos de la provincia ha instalado un magnífico cinematógrafo en el Salón Cervantes del rico pueblo de Arahal.

En este pueblo, fiel a su lema cultural, la digna empresa del Salón Imperial de Sevilla, ofrecerá al público todo cuanto en el Palacio de Proyecciones sea sancionado por el distinguido público sevillano.

El entusiasmo que hay en Arahal por el anuncio de la apertura del Salón Cervantes, es extraordinario.

El anuncio de la hermosa película "Bajo la púrpura cardenalia" y el "Correo de Washington", que llena por completo el Salón Imperial de Sevilla, ha despertado enorme expectación en el distinguido público de Arahal.

Trini "La Marquesita"

La primera impresión que recibe el cronista ante esta muñequita aristocrática, es la exquisita ingenuidad con que sus ojos claros, como dos transparentes gotas de ajeno, reflejan su alma infantil.

Nos tiende sus manos, que son delicados marfiles de arpa helénica, dibujando en sus labios una sonrisa que hace presentir un alma de pétalos y de olor.

"La Marquesita" soñada por un abate versallesco, nos dice que la danza le hace olvidar la vida, recordando la frase inmortal del libertador de América, Simón Bolívar, que decía: "La vida, como la guerra, es una danza, donde algunas veces el ritmo de la música representa la continuidad de la historia". Tenía razón; todo es continuidad. "La Marquesita" vive en la danza las cosas que fueron, con tal fuerza de expresión, que nos hace vivir lo que ella vive.

Hija de los Madriles, graciosa y fina, "La Marquesita" parece escapada de un cuadro de Goya

Nacida en el pintoresco pueblo de los chisperos, pone en su charla picaresca la rítmica cadencia de la guitarra mora.

Entre risas y gestos nos dice que fué bautizada en la parroquia de "Las chinches", y agrega con gracia, que si las había en aquella Iglesia, en gusanos de seda se convirtieron para mayor gala de mi bateo.

Cinco años le han bastado para hacerse artista predilecta de todos los públicos; va a Barcelona, y hoy, al despedirse del de Sevilla, asegura que no lo olvidará.

Los bailes favoritos de esta joven artista, son los rusos y danzas americanas.

Tres veces ha estado en Sevilla y ni un viernes ha dejado de visitar al Señor del Gran Poder.

Diciéndonos esto, nos enseñaba un retrato pequeño que guardaba en su seno, de esta milagrosa imagen, de la cual jamás se aparta.

"La Marquesita" es la Pipiola soñada de los Quijotes, nacida en humilde cuna y elevada por su constancia y deseo.

Hoy, como decimos, termina su contrato en el Kursaal Internacional, en donde tantos aplausos ha conquistado.

EL TRASPUNTE.

Efemérides de la gran guerra

4.º aniversario

5

Octubre 1914

El ejército alemán del Norte avanza su ala derecha y en las Arzonas.

La victoria de Augustow es más importante de lo que se creía. Los rusos están completamente derrotados y perdieron tres mil prisioneros, diez y ocho cañones, entre ellos una batería pesada, numerosas ametralladoras y caballos.

Según El Temis, el crucero alemán "Leipzig" echó a pique al vapor inglés "Bankfield", con cargamento de seis mil toneladas de azúcar, cuyo valor se calcula en dos y medio millones de marcos. El mismo crucero echó a pique al vapor tanque inglés, "Elsinor".

Los cruceros alemanes "Scharnhorst" y "Gneisenau", destruyeron la cañonera francesa "Z-dee", en el puerto de Papeete, en la isla de Tahiti, después de bombardear la población de Papeete.

ACCIDENTE MORTAL

Cuando ayer conducía un carró por el camino de la Cruz del Campo con dirección a Ránillas el obrero Pascual Merchán, tuvo la desgracia de caerse del vehículo que montaba falleciendo a los pocos momentos.

Se pasó aviso al Juzgado de guardia y éste ordenó el traslado del cadáver al departamento anatómico para la práctica de la autopsia.

El infeliz carrero era casado, y deja esposa y cuatro hijos.

De teatros:

Cervantes

Un estreno

"Doña María Coronel" --A beneficio del monumento a Colón.

Muñoz Seca, a pesar de todo lo malo que ha producido para el teatro, causando quizás, mas que los demás autores dramáticos, a estropear los gustos del público, tiene a veces chispazos de buen comediógrafo.

"Doña María Coronel", la historia de esta mujer, que defendió sus virtudes hasta el más absurdo de los sacrificios, ha servido a Muñoz Seca para hacer una comedia aceptable, a ratos cómica hasta lo grotesco, a ratos sencilla y buena.

De los dos actos de que se compone la obra, el primero es excelente, el segundo regular.

Gabriela es una mujercita buena y trabajadora, de familia aristocrática vendida a menos, y a la que el destino rodea de todos los peligros, por lo mismo que es virtuosa, y de los que triunfa por el sacrificio de destruir su belleza, como lo hiciera doña María Coronel, ante el salvaje asedio de un Rey, que mereció dos títulos en la historia.

Pero Muñoz Seca será ante todo un admirable incitador a la risa, pues a pesar de tener un gran problema para haber hecho una magnífica comedia, sólo ha conseguido hacernos reír, aun en los momentos más trascendentales de la obra.

Puesto de honor para la excelentísima actriz Leocadia A. ba, que hizo una creación inmensa del personaje de Clarita, siendo ovacionada en un mutis del primer acto.

María Palou estuvo a la altura de sus méritos; muy bien la señorita Sánchez Arifio y las señoritas Gelabert, Ponce y Mendez.

De ellos, Paquito Fuentes, que caracterizó admirablemente el alegre magistrado Pino, que se pasa la vida haciendo Pinitos.

Pepe Isbert, a fuerza de seriedad, tuvo en constante hilaridad al público.

Muy bien los señores Thuillier, Manrique y Mora.

Esta noche se pondrá en escena la bellísima comedia de los hermanos Alvarez Quintero, "Pipiola", y el estreno de "El descubrimiento de América", que los mismos autores han escrito para esta función, organizada por el ilustre director de El Liberal, señor Laguillo, para terminar las obras del monumento a Colón.

FIGARILLO.

Duque

Con una buena entrada, se ha celebrado anoche la reprise de la zarzuela cómica en un acto y dos cuadros "La viejecita", original de don Miguel Ecnegaray.

Mercedes Bosch hizo el papel de "Carlos" con verdadero acierto, cosa que esperábamos en ella. Cantó admirablemente la romanza, estando a igual altura en el resto de la obra.

Fué aplaudida calurosamente.

"Luisa", la novia de "Carlos", correspondió a Amparo Flores, la que salió airosa y aplaudida de su cometido.

Los señores Beraza, Angelo, Medrano y Latorre, ayudaron a la buena interpretación de la zarzuela.

Este número consta de seis páginas.

PLAZA DE TOROS DE SEVILLA

(de la Real Maestranza)

Gran corrida para el domingo 6 de Octubre de 1918

6 hermosos Novillos-Toros de la ganadería de don Rafael Surga

MATADORES

Centro y sombra, 2 Pesetas

José Roger "Valencia"

La corrida dará comienzo

Juan Fernández "Juanillo"

Sol alto y bajo, 1 Peseta

Juan Luis de la Rosa

a las CINCO de la tarde

Los billetes se expendrán la víspera en la Contaduría de la Plaza de Toros y el día de la corrida en el despacho del Teatro San Fernando y en los de la Plaza de Toros.

Por quién es la guerra

Los riesgos de la paz

(Continuación)

La contestación de los aliados al presidente Wilson se puede resumir así:

Esta declaración, como todas las hechas después del comienzo de la guerra por los aliados, es pomposa, teatral, pero no es hábil ni diplomática.

Los Imperios Centrales contestaron a Wilson agradeciéndole su generosa proposición. Este cambio de ideas le parecía al Gobierno Imperial un medio de llegar a un acuerdo; en su consecuencia, propuso la reunión inmediata de delegados pertenecientes a las naciones beligerantes, en una ciudad neutral, pero los alia-

Los diplomáticos con corazón generoso, jamás han tenido delante de ellos problemas tan arduos y complicados como aquellos que se presentan a ellos hoy.

Se ha comenzado la guerra y se ignora el medio de acabarla.

Si todo el mundo quisiera demostrar buena voluntad y hacer concesiones recíprocas en sus fines de guerra, todo se

Aquel que contempla con sangre fría el espectáculo de esta hecatombe, pierde la razón ante esta cuestión, ¿por qué y para qué estas ruinas, estas vidas humanas sacrificadas con desenvoltura sin precedentes

Unos quieren la paz, es decir, que se acabe la matanza y la ruina,

FÉLIX LAUGEVIN.

Madrid 18 Septiembre 1918.

(Continuará.)

CONFERENCIAS CIENTÍFICAS

Desde el próximo día 15, se inaugurarán en el Consultorio de enfermedades de la matriz, que en la calle Torrejón, 28, dirigen los doctores don Pedro Bernaldez, don Blas Tello y don Manuel Izquierdo, una serie de conferencias sobre los conocimientos propios de matronas y enfermeras ginecológicas.

Las conferencias serán Martes, Jueves y Sábados, a las seis, y las inscripciones, que serán gratuitas, podrán hacerse hasta dicho día en el citado Consultorio.

Notas militares

Visita del capitán general al Hospital militar

El primer acto oficial que ha llevado a cabo el nuevo capitán general de esta región, Excmo. señor don Juan Zubia, ha sido la visita que giró ayer tarde al Hospital militar.

A las cinco en punto llegó en su automóvil, acompañado del general de Estado Mayor señor M. Renco, y de sus ayudantes, coronel señor Melgar y comandante señor Mesa.

Le esperaban a la puerta el general gobernador de esta plaza, señor Fridrich, el director del Establecimiento, don Francisco Alfau, y todo el alto personal, y los coroneles de los distintos cuerpos de la guarnición con sus ayudantes.

Después de revistar la guardia y de saludar al personal del Establecimiento, comenzó la visita por la sala del oficial de guardia, destacamento de tropa, salas de infecciosos y de cirugía, salas de venéreo, de medicina, de observación, de operaciones, capilla, gabinete de radiología, laboratorio de análisis, almacén de víveres, cocinas, almacenes de ropas y efectos y lavaderos.

Visitó también detenidamente la sala de oficiales enfermos, conversando afablemente con el oficial de Intendencia don Antonio Rojo y el médico provisional señor Rodríguez Guerra, que se encuentran enfermos.

También habló, dándoles frases de consuelo, con los que se encontraban en la sala de infección.

Por último, nuestro compañero señor Olmedo hizo varios grupos fotográficos en el gran patio del Hospital, haciendo algunas preguntas a los generales, quienes les contestaron deferentísimos.

El capitán general continuará sus visitas a los cuarteles de Soria y Granada esta tarde, y a los demás en los días sucesivos así como al campamento que ocupan los excedentes de cupo en Pineda.

OLMEDO.

De Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Viajeros

Llegó a ésta el industrial del Puerto de Santa María don Rafael Bermúdez Picó.

Regresó de Zaragoza el catedrático don Ricardo Aldea Lafuente.

Se encuentra en Huelva don Juan José Granja Caballero.

Marchó a San Juan del Puerto la respetable señora doña Mercedes Riera Sinquemani.

Marchó al Alosno el cura párroco de aquella villa, don Manuel Barba Rebollo.

Regresó de Chiclana don Antonio Mancera García.

Ha marchado al balneario de Marmolejo el director de este Instituto, don Lorenzo Cruz.

Estuvieron en Huelva el exdiputado provincial don Pedro Santizo y don Salustiano Caravaca.

Religiosas

En la parroquia de San Pedro continúan verificándose, con asistencia de numerosos fieles, los cultos de la novena dedicada a su titular por la Real e Ilustre Hermandad del Rosario.

Esta noche dió comienzo en la iglesia de la Concepción, una devota novena como todos los años se celebra, en honor a la Virgen del Pilar.

Todas las noches hay plática a cargo de loscoadjutores, entonando adecuados cánticos un coro de señoritas, alumnas del Colegio de "La Sagrada Esperanza".

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa del conocido industrial de esta plaza don Ramón Martín.

Enfermo

Se encuentra enfermo el rico hacendado de ésta don Eduardo Díaz F. de Llanes,

Los zapateros

Por solidaridad con sus compañeros

de Huelva, se declararon en huelga los obreros zapateros de Valverde del Camino.

La actitud de dichos operarios es pacífica, no habiéndose registrado ningún incidente.

Los carteros

La huelga de los carteros se desarrolla dentro del mayor orden y corrección.

Ha en el reparto de la correspondencia los guardias municipales, que lo hicieron con retraso y tropezando con las naturales dificultades.

Los carteros pasean por las calles céntricas, permaneciendo en actitud tranquila.

El personal de Correos se ha hecho cargo del apartado de la correspondencia, trabajando con el mayor celo y actividad.

El edificio de Correos está vigilado.

El correo de Madrid no llegó ayer a la una, recibiendo por la noche los periódicos y las sacas de correos.

ASOCIACIÓN de Dependientes Mercantiles

Esta Asociación cita a todos sus asociados para que desde el próximo día 7, concurren a nuestro centro, a las ocho y media de la noche, al objeto de salir en comisión para fiscalizar y hacer cumplir la Ley de Jornada Mercantil, de acuerdo con el edicto publicado por esta Junta local de Reformas Sociales.

También ponemos en conocimiento de los compañeros que pertenecen a los premios ex epuados, que esta Asociación ha empezado las debidas gestiones, al objeto de que sea para ellos cumplida la expresada Ley, a lo cual tienen perfecto derecho.

LA DIRECTIVA.

La huelga de carteros

Una comisión de carteros visitó ayer mañana al señor Gobernador para solicitar permiso, con objeto de celebrar una reunión en el Centro Regionalista Andalúz.

El señor Bende accedió a la demanda de los carteros.

En la mañana de ayer los exploradores y guardias municipales continuaron prestando los servicios del reparto de certificados y cartas.

A las cinco de la tarde volvieron los carteros a la central de Correos, haciéndose cargo del reparto de Madrid y Málaga.

Puede darse por terminada la huelga por haber recibido un telegrama de sus compañeros de Madrid, en el que les manifestaban volviesen al trabajo y, que por correo recibirían detalles.

Con tal motivo, la reunión fué celebrada en el Centro Andalúz, dándose cuenta del telegrama, y quedando todos conformes en volver al trabajo.

Los albañiles

El gremio de albañiles se ha declarado en huelga, habiéndose celebrado un mitin, en el que se acordó siguiera ésta. Los albañiles se reuniran hoy en el local de la calle Montelirio, para redactar las bases que han de presentar a los patronos.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES.—Compañía cómica del Teatro Lara, de Madrid.—Beneficio del Monumento a Colón.—A las nueve y media, "Pipiolá" y "El Descubrimiento de América", (estreno).

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica-jurica.—A las ocho menos cuarto, "San Juan de Luz"; a las nueve en punto, "El agua del Manzanares"; a las diez y cuarto, "La Viejecita"; a las once y media, "La República del Amor", (reprise).

TEATRO SAN FERNANDO.—Cine-matografía y Variedades, sección continua, de 8 a 12 1/2.

TEATRO LLORENS.—Cine-matografía y Variedades, sección continua de 8 a 12 1/2.

SALON IMPERIAL.—Todas las noches de 8 1/2 a 12 1/2, función cinematográfica, "El correo de Washington".

Notas taurinas

Ayer salió para Barcelona donde toreará el próximo domingo, el valiente y afamado matador de toros, Diego Mazquiarán (Fortuna), alternando en la corrida con José Gómez (Gallito).

Ha sido contratado para torear en La Línea de la Concepción, el valiente novillero sevillano, Francisco Casado (Pacorro de Triana) en unión de "Manzanito"; el ganado será del Marqués de Villamarta.

Ayer marchó para Valencia donde toreará el día 6 del corriente, el famoso novillero Manuel Belmonte, lidiando reses de don Vicente Martínez.

En agradecimiento al brindis que Rafael Gómez (el Gallo) hizo al distinguido ganadero extremeño don Antonio Flores, este le ha regalado una valiosa alhaja.

Rafael ha telefonado al alcalde de la ciudad del Cid, invitándole a las corridas de su despedida, que se celebrarán en Madrid y Zaragoza respectivamente.

Ha sido contratado para torear en Cantillana el próximo domingo, el valiente novillero Juan Solís Cantillana, el cual alternará con su hermano Emilio.

Los bichos que han de lidiarse, pertenecen a la acreditada ganadería de Campos Varela.

Kursaal Internacional

Calles Sierpes, O'Donnell y San Acasio GRANDES ATRACCIONES

Notable cuadro flamenco de boleras y de varietés.—Todas las noches dos grandes secciones a las 8 y a las 10 y media.

Terminado el espectáculo. Bailes e gaites

Todos los días a las cinco de la tarde habrá ensayo general.

De Ayer

Por los Centros Oficiales Gobierno civil

Relación

La administración de Contribuciones ha comunicado a este Gobierno civil, le envíe una relación completa de los casinos y círculos de recreo, excepto los constituido por los obreros en los pueblos de la provincia, según la regla primera de la Real orden del 6 de Junio último.

De huelga

Comunica el alcalde de Ecija, haber quedado terminada la huelga que venían sosteniendo los obreros del campo.

Carreteras

La Dirección general de Obras públicas, ha señalado el día 2 de Noviembre para la adjudicación de las obras de acopio para conservación de la carretera en el kilómetro 5 al 27 de Carmona a Puebla de Cazalla, siendo el presupuesto de contrata el de pesetas 29 975,66, y las del kilómetro 16 al 27, de Utrera a Villamartín, y del kilómetro 456, de Madrid, entre los de 56 al 62, de Cadiz a Algodonales, siendo el presupuesto pesetas 70.144,82.

Preso

De la cárcel de esta capital a la de Linares, ha sido conducido el preso Baldomero Romero Trujillo.

Contra la epidemia

El ministro de la Gobernación ha enviado un telegrama al gobernador civil, en el que le comunica lo siguiente:

"Con el fin de disminuir en cuanto sea posible la difusión extraordinaria que va tomando la epidemia de gripe en España y su propagación por las vías férreas, dispondrá usted, que en cuanto sea posible, se organice en las estaciones de ferrocarriles de la capital de la provincia y de aquellos pueblos, que por su importancia ferroviaria lo requieran, un puesto sanitario de vigilancia, donde sean examinados los individuos que puedan llegar a las estaciones enfermos de la epidemia reinante, con el fin de proveer a aquéllas de las medidas de profilaxis que cada caso requiera. Estos puestos sanitarios

serán organizados con el personal y material de desinfección que sea necesario por los respectivos Ayuntamientos con la colaboración de las compañías de ferrocarriles.

Carbones

Se encuentra en nuestro puerto el vapor "Itálica", procedente de Avilés, el cual llegó conduciendo 1.050 toneladas de carbón, consignadas a los señores Ibarra y Compañía.

Por la estación de la plaza de Armas entraron ayer las siguientes toneladas: Compañía M. Z. A., 528; Empresa de Aguas, 100; La Trinidad, 150; Sandeman, 100.

Por la estación de San Bernardo, Tena, 123; Ferrocarriles de Alcalá, 15; Castro, 11, y Artillería, 11.

Visitas

Ayer visitaron al gobernador civil, los señores siguientes: Cañal (don Carlos), conde de Co'ombi, Inspector de primera enseñanza, don Antonio Arocha; don Lorenzo Domínguez Pascual, el decano del colegio de abogados, don Fernando Sánchez; el diputado a Cortes don Manuel Rojas Marcos, secretario de la Junta de Beneficencia, don José Pardo Gil; el arquitecto provincial don Antonio Gómez Millán, el diputado provincial don Juan Bellón y don Manuel Borrero.

Hablando con el gobernador

Esta mañana, cuando visitamos al señor gobernador, nos manifestó que había tenido una entrevista con el señor Lissén, el cual le había manifestado estar dispuesto a tener una conferencia con los obreros, para que pudiera solucionar satisfactoriamente el conflicto pendiente entre él y sus obreros.

Sobre la huelga de albañiles nos manifestó también que conocía las bases, pero que no pensaba meterse en nada, mientras no fuese solicitado su apoyo.

También confirió el señor gobernador con el inspector de Sanidad, señor Bandera, acerca de la instalación de la estación sanitaria en Bonanza.

Satisfacción ministerial

A última hora de la tarde de ayer visitamos en su despacho al nuevo gobernador, señor Beonde, a quien debemos los periodistas reconocimiento a su deferencia y bondades.

Nos mostró un telegrama del señor ministro de la Gobernación, en el que, defiriendo al saludó que al cesar en su cargo elevó el señor Souto, expresa la especial complacencia y méritos contraídos por el digno magistrado en su gestión al frente de la provincia, cuyo cargo desempeñó con relevante acierto, y en el que ha conquistado general estimación.

Así, así se hace...

Manifestó el señor Beonde que ha ordenado la formación de un expediente gubernativo, para depurar responsabilidades, con motivo de haberse franqueado el acceso al vapor "Cabo Roca", que traía a bordo enfermos de entidad sospechosa.

El aparato "Marot"

Se ha dirigido el señor Beonde al presidente de la Junta de Obras del Puerto, excitándole a que en el más breve plazo posible se adquiera una embarcación para el rápido traslado del aparato desinfectante "Marot", en la actualidad ocioso, por hallarse desfondada e inmóvil la barcaza que lo contiene.

La tienda de desinfección

Ha ordenado también nuestra primera autoridad el traslado a Bonanza de la tienda de desinfección que hoy permanece, asimismo, inactiva en la estación sanitaria de Taolada.

La gripe en "Cabo Roche"

El capitán del vapor "Cabo Roche" ha comunicado que a bordo viene un atacado de gripe sospechosa. El gobernador, en su consecuencia, ha dispuesto la detención del buque en Bonanza, hasta tanto que allí se persone el personal sanitario y determine lo que proceda.

El general Zubia

El capitán general, señor Zubia, estuvo ayer tarde en el Gobierno civil, de-

volviendo al señor Beonde su visita de etiqueta.

Por la riqueza forestal

Para dar cumplimiento a la disposición publicada en la Gaceta, de Madrid, con fecha 12 del presente mes, el gobernador ha dirigido oficios de citación a los señores vocales nombrados por el Consejo de Agricultura y Cámaras de Comercio y Agrícola, de esta capital y Morón de la Frontera, con el fin de que se constituya la Junta provincial de conservación de la riqueza forestal privada.

Delegación de Hacienda

Pagos

Se han puesto al pago los libramientos siguientes a favor de los receptores que se citan:

Don Guillermo Pikeman, don Enrique Ramírez, don Francisco Gómez García, señor administrador principal de Correos, don José Paura Catalán, don Francisco Márquez, don Felipe Cubas, don Angel Ripollés, don Antonio Rancano, don Amador Horrillo, don Lorenzo Trujillo, don Eduardo García Hontoria, don Manuel Herbeyer, don Antonio García, don Augusto Adalid, don José Escobar, don Antonio Sánchez y don Polimio Junquera.

Recaudación

Se han recadado en esta Tesorería de Hacienda, en el día de anteayer, la cantidad de 22.072 99.

Gremios

Por la administración de Contribuciones están citados para hoy, los siguientes gremios:

A las dos, Licores extranjeros; a las dos y media, Utramarinos; a las tres, Papelería y objetos de escritorio; a las tres y media, Sombreros sin obrar.

Audiencia

Señalamientos

Secretaría del señor Ordóñez Delgado. Causa procedente del Juzgado de Osuna contra Carmen Díaz Moya, por el delito de lesiones.

—Secretaría del señor Repetto. Proceso instruido en el Juzgado de Lora del Río contra Francisco López Marsal y otro, por el delito de hurto.

Vistas

Ante la Sala de lo criminal compareció Manuel Anta Galiano a responder de un delito de lesiones, por el que el fiscal, señor Carvia, pidió se le impusiese al procesado la pena de seis meses y un día de prisión correccional.

El letrado defensor, señor García Naranjo, solicitó la absolución.

—En la causa seguida contra Rafael Olmo Jiménez, por disparo y lesiones, procedente del Juzgado de Erija, el fiscal retiró la acusación.

Letrado defensor señor Bol.

Civil

En los autos seguidos por la Compañía de Ferrocarriles Andaluces y don Antonio Reyes, informaron los letrados señores Meana y Campos (don Pedro).

En Capitanía

Presentación oficial.

Ayer, a las once de la mañana, se efectuó en el salón del Trono, en Capitanía general, la presentación oficial a S. E. de los generales, jefes y oficiales.

El nuevo capitán general, don Juan Zubia, les dirigió la palabra, manifestándoles la alegría que experimentaba al tener el honor de mandar la región andaluza; en primer término, por convivir con la oficialidad de Sevilla, donde siempre ha imperado la subordinación y respeto, y en segundo, por ser hijo de esta tierra, en donde recibió instrucción militar en el convento de Santo Tomás, e hizo su primera guardia en el consulado.

El general, en frases cariñosísimas, se ofreció particular y oficialmente a todos los presentes, esperando le ayuden eficazmente para el mejor acierto en el desempeño de su mando.

El capitán general conversó breves momentos con los periodistas que hacen la información en aquel centro, manifestándoles que se consideraría completa-

mente feliz, si no tuviera a su querida hija enferma; lo que ambicionaba lo ha conseguido, y en su querida Sevilla.

También nos comunicó el capitán general que aprobaba y seguiría las medidas sanitarias que había tomado el general gobernador, señor Fridrich, y dictado órdenes para que fuesen licenciados inmediatamente los reclutas del cupo de instrucción, para dejar en los cuarteles, más amplio alojamiento.

Al preguntarle sus propósitos con respecto a la construcción de nuevos edificios militares, en Sevilla, nos dijo: sí, como se dice, es cierto que hay dinero, figuréense ustedes lo que no haré yo por mi tierra.

Una reunión importante

Creación de un Sindicato

En el Círculo Mercantil se ha celebrado una reunión de fabricantes harineros, para la creación de un Sindicato.

Después de haberse deliberado, se nombró presidente del mismo al señor Borrero, y secretario al señor Clavero.

Se discutieron ampliamente las bases presentadas no pudiéndose llegar a un acuerdo sobre la tasa del trigo.

Acordóse habilitar un local para instalar la dependencia del nuevo Sindicato, para cuyo efecto contribuirán cada uno de los que forman aquél, con cinco céntimos por cada 100 kilos que se vendan del expresado artículo.

Noticias de teatros

Con la comedia de Linares Rivas, "La Raza", debutó hace pocas noches en el teatro Cervantes el galán Antonio Martínez, contratado por la Empresa de Lara para que actúe en su teatro la próxima temporada.

El mejor elogio que se puede hacer del debutante, es que parecía uno de los de Lara, por su naturalidad, clara dicción, y elegantes maneras. Su figura es muy distinguida, y seguramente le aguardan grandes éxitos en la linda bambonera, que sigue siendo siempre plantel de buenos artistas.

San Sebastián

Principal

La compañía cómico-dramática de Margarita Robles ha puesto en escena, con creciente éxito, las obras "Los Herejes" y "Charla Ardulza".

Córdoba

En el teatro Cómico, se ha celebrado el beneficio y despedida de la compañía de Ramón Peña.

La zarzuela en dos actos y cuatro cuadros, titulada "El Niño Ju lio", proporcionó muchos aplausos a todos sus intérpretes.

Cádiz

Muy en breve debutará en el teatro Cómico, la compañía de zarzuela y ópera del maestro Guardón.

Santoral

Santos de hoy.—San Froilán, obispo de León; Santos Plácido y compañeros mártires y San Atilano, obispo de Zamora.

Liturgia.—El oficio y misa son de la festividad del día, rito simple, color blanco.

Jubileo.—En las RR. de Madre de Dios. Cultos para hoy.—En la parroquia de San Andrés comenzará a las ocho y media el novenario a San Roque, con manifiesto, rosario y plática por el señor Lorán, presbítero.

En San Buenaventura, a las once, misas y ejercicios del mes, dedicado a San Francisco de Asís, pudiendo ganar los fieles todas las noches indulgencia plenaria.

En la capilla de los PP. Capuchinos (calle Jovellanos), a las ocho de la tarde, la novena a San Francisco de Asís, con manifiesto y sermón.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Les rogamos te gan la bondad de comunicar a la Administración de este diario cualquier deficiencia que notes en el reparto a domicilio del periódico.

Pasatiempos

TARJETA

Blas Gonzalo N.
CURA DE
MON

De la combina salen el nombre y los apellidos de un gran sevillano.

JEROGLIFICOS

1.º **IA** 8 la menta Odiel

2.º **Kant ala cuarzo**

Soluciones a los pasatiempos últimamente publicados:

A la charada 1.º—Torero.

A la 2.º—Condena.

Al jergológico 1.º—Mesa de álamo.

Al 2.º—Revista de Tribunales.

Al 3.º—Andalucía tiene floresta sin par.

Al acróstico:

	A		A
E	S	E	N
E	L	E	N
A	S	E	S
A	N	I	M
A	N	A	
	O		

Han enviado soluciones exactas:

Juan José y El Enviado, Ignacio Sánchez Mejías, Bernardo Casielles, Antonio Abao (Abaito), Juan Fernández (Juanillo), Rafael Gómez Ortega y Nesñoqui.

MATADERO DE RESES

Día 4.

Precios al entrador:

Toros, 2'60 a 2'70 pesetas; bueyes, 2'40 a 2'50; vacas (buenas), 2'60 a 2'70; vacas (inferiores), 2'50 a 2'60; novillos 2'85 a 2'95; erales y añojos (buena clase), 3'05 a 3'10; eralas y añojas, 3'00 a 3'00; terneros, 3 a 3'20; borregos contratados, 2'80; ovejas del país y extremeñas, a 2 pesetas 65 céntimos.

Existencia bastante y buena calidad.

Tendencia a la baja.

Cervecería Alemana

8, Hernando Colón—Cabo Naya, 11

Cerveza superior y fresca

la mejor de Sevilla

en vasos de 20, 30 y 60 cts.

Salchichas estilo alemán

Bocadillos exquisitos

Refrescos, Vinos y Licores

Hierro y metales viejos

paga a altos precios. A. MISOL. Escritorio: Gravina 56. Almacén: Valdés Leal 31.

Habitaciones amuebladas

en el centro de la capital, con o sin pensión, se desea para dos caballeros. Ofertas bajo letra J. A. a la Administración de este periódico

Dr. Juan Lemus y Malo de Molina

MEDICINA GENERAL

SAN VICENTE, 23

Consulta: de 12 a 2.

Salón Variedades

Todas las noches grandes conciertos

Gran éxito de la hermosa completista

PAOLA MACARENA

Entrada por el consumo A las nueve

Anuncios breves y económicos

Se admiten anuncios referentes a ofertas y demandas de colocaciones a veinte céntimos de peseta cada cuatro inserciones de diez palabras; cada palabra más 5 cts.

Lecciones de alemán da Emilio Tempel, Goya 2, 2.º planta.

Información Nacional y Extranjera

Noticias recibidas en esta Redacción por Telegrafo, Radiograma y Teléfono

Madrid

DE POLITICA De Gobernación

Al hacer la información diaria los periodistas en el Ministerio de la Gobernación, hablaron con el inspector de Sanidad señor Salazar.

Opina el doctor, que la epidemia grippal reinante es de carácter más grave que la anterior.

Manifestó además el señor Salazar que en las estaciones de Port-Bu e Irún se han establecido hospitales, y en las estaciones sanitarias se han establecido enfermerías. Cree el señor Salazar que la epidemia puede haber sido importada de América, indicando, como medida de precaución, el evitar la aglomeración de personas, pues la enfermedad se propaga por el aire.

Al ser recibidos los periodistas por el subsecretario de Gobernación, señor Rosado, les proporcionó los siguientes telegramas oficiales:

En Burgos, Valladolid y Logroño el estado sanitario es el mismo. Hay sesenta pueblos invadidos en la provincia de Valencia.

En San Sebastián aumenta la epidemia, habiéndose registrado 23 defunciones.

El ministro de Estado

El señor Dato continúa en cama por prescripción facultativa, apesar de hallarse muy mejorado del cólico que ha padecido.

El entierro de Carlos Miranda

Se ha celebrado el entierro de Carlos Miranda.

Presidían el duelo don Miguel Moya, como presidente de la Asociación de la Prensa; don Antonio Zozaya, en representación de *El Liberal*, y don Antonio Sacristán, por la Sociedad Editorial.

El entierro ha constituido una imponente manifestación de duelo.

Suspensión del Consejo de ministros

Se ha suspendido el Consejo de ministros anunciado para hoy.

Dícese que la hija del señor Maura se encuentra en gravísimo estado, hasta el extremo de que se le han administrado los Santos Sacramentos, por cuya causa, debiendo marchar inmediatamente el presidente a Solares, dispuso la suspensión del Consejo.

Creen los conspicuos políticos, que como el señor Alba está resuelto a mantener su criterio respecto al proyecto de aumento de sueldo a los maestros, manteniendo su resolución de dimitir, ha originado la suspensión.

Otros la relacionan con el estado de salud del R. y.

La verdadera causa parece ser la primera que apuntamos.

La Junta de Defensa Nacional

Bajo la presidencia del señor Maura, se ha reunido la Junta de Defensa Nacional, asistiendo los señores ministros de la Guerra y de Marina y el señor Fernández Llano, segundo jefe de Estado Mayor.

En la reunión se trató del asunto de las bases navales.

Los carteros

Presididos por el señor Pontremuli se presentaron los carteros en las oficinas de Correos.

Los carteros ocuparon sus puestos, comenzando inmediatamente el reparto.

La correspondencia detenida se repartirá en los días sucesivos.

Hoy se harán los repartos ordinarios.

Llegada de los infantes a Madrid

Esta mañana han llegado a Madrid el príncipe de Asturias y los infantes.

Llegaron en tren especial.

Esperaban en la estación los infantes doña Isabel y don Fernando, y los señores Maura, Miranda, Alhucemas, y gran número de personajes políticos y palatinos.

Dice Alba

El ministro de Instrucción Pública ha manifestado que está dispuesto a realizar una reforma completa en la educación española.

H. y que saltar por ciertas preocupaciones.

Se califica de injusticia la elevación de los haberes a los maestros por la falta de capacidad de algunos de los que ejercen esta noble labor.

No lo niego. Hay que observar:

1.º Que al maestro debe de ponerse en condiciones para que pueda cumplir con su deber.

2.º El proyecto de Ley que yo presento de carácter complementario, encierra un criterio de severidad, para en todo caso, poder exigir responsabilidades y el trabajo posible.

Los expedientes que hayan de incoarse se llevarán a un Comité constituido en los Rectorados, para evitar la prolongada labor del Consejo de Instrucción.

Al maestro hay que darle lo indispensable, para exigirle mucho.

Es intolerable que se favorezca a los funcionarios del Estado, y no a los maestros, como si fuesen de peor condición que el resto de los españoles.

Mi actitud responde a los compromisos adquiridos dentro del Gobierno.

H. y elementos para quienes no es grata esta obra. No ven con buenos ojos la misión educadora del Estado.

Hay hombres de Gobierno que quieren que el Estado conspire contra su propia educación, porque contrarresta el radio de acción de las sociedades religiosas.

H. y que formar un ambiente de opinión favorable a la cultura.

El Ministerio de Abastecimientos

Han visitado al señor Ventosa una comisión de trigueros aragoneses.

Nombróse previa deliberación, una ponencia que estudiará con el ministro las modificaciones para el completo funcionamiento de los Sindicatos harineros.

Intereses de Sevilla

La defensa contra la epidemia.—La aplicación del decreto de Haciendas locales.

El ex ministro don Pedro Rodríguez de la Borbolla llegó en el expés.

Ha conferenciado con el marqués de Alhucemas y el señor Alba, solicitando que se hagan las gestiones y se pongan los medios necesarios, con carácter urgente, para defender a Sevilla de los efectos de la enfermedad reinante.

El señor Borbolla conferenció después con el señor González Besada, para gestionar que sea aplicado a Sevilla el decreto sobre Haciendas locales.

De ambas entrevistas salió el

señor Borbolla altamente satisfecho.

Almorzó con el ministro de Instrucción Pública y con el señor Arribas y marchó en el expés a Sevilla.

La solución de la huelga de carteros.

—Nota oficiosa

La nota oficiosa facilitada por los carteros para justificar su vuelta al trabajo, está concebida en los siguientes términos:

“Los carteros de España, por indicación del Cuerpo de Correos a cuyo frente está el señor Pontremuli, vuelven a prestar servicio a las cuatro y diez de la mañana en la seguridad de que sus aspiraciones serán atendidas en breve plazo, según ha prometido el Gobierno.

En el caso de que éste no cumpliera sus promesas, volveríamos a declararnos en huelga, pero esta vez apoyados por los funcionarios del Cuerpo de Correos.”

En Barcelona ha causado gran expectación la noticia llegada de Madrid de haberse solucionado la huelga de carteros.

La opinión de los huelguistas está dividida, pues unos creen posible un inmediato arreglo y otros preconizan que el movimiento actual debe sostenerse hasta ver realizadas sus aspiraciones.

Se suspendió el servicio de geros.

Los directores del movimiento trataron de conferenciar con sus compañeros de Madrid, impidiéndolo la censura.

En la Central de Correos reina tranquilidad. Los carteros circulan alrededor del edificio en actitud pacífica.

Fuerzas del Ejército y de Seguridad y los exploradores, realizaron hoy el servicio sin novedad.

Una comisión de carteros estuvo en el Gobierno civil para manifestar al gobernador que, en vista de que sus compañeros de Madrid habían decidido entrar al trabajo, ellos también estaban dispuestos a reanudar, puesto que la declaración de huelga obedeció a un acto de solidaridad con ellos.

Según telegramas recibidos de provincias, los carteros han reanudado el trabajo.

El estado del Rey

El parte de hoy, referente al estado del Rey, dice que Don Alfonso descansó algunas horas en el transcurso de la noche y que sigue mejorando.

Se le ha presentado una erupción escarlatina general de evolución normal.

La temperatura fué de 37 grados y cinco décimas por la mañana y de 37 con ocho por la noche.

Una Real Orden

El *Diario de la Guerra* publica una Real Orden concediendo el retiro al coronel Génova, de quien se habló con motivo del asunto del coronel Márquez.

Lo que dice el conde de Romanones

A unos amigos del conde de Romanones decían que éste había manifestado que no sospechaba que la cuestión de los maestros pudiera ser causa para una inmediata crisis y que él mismo ha sometido su criterio personal y político en muchas ocasiones a las conveniencias del país y a sus compañeros de Gabinete.

Lo del “Francoli”

Por el Ministerio de Marina se ha informado que el comandante del Puerto de Alicante no ha enviado información alguna sobre el torpedeamiento del “Francoli.”

Alrededor de la crisis.—Impresiones políticas.

El ministro de Fomento se muestra muy reservado, pero sus amigos están un tanto soliviantados

contra el ministro de Instrucción Pública.

Se ha rectificado la especie prohalada por algunos periódicos de que el ministro de Instrucción Pública asistiese al Consejo como espectador; el señor Alba—se dice—intervino directamente en la discusión de algunos asuntos, y muy especialmente en la surgida en el asunto del reglamento de creación del Banco Industrial.

Esta tarde el conde de Romanones recibió numerosas visitas.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que, a su juicio, nada habrá de pasar.

Las reformas de la enseñanza y el querer que mejore el magisterio, es una necesidad que ha de imponerse a otras muchas, pero no creemos que sean estas las mejores circunstancias para llevar a efecto estas mejoras.

Espero que así como todos los ministros hemos transigido con la cuestión internacional, el de Instrucción Pública transigirá ahora.

Sábase también que en el Consejo de anteayer se suscitó un fuerte altercado entre los ministros de Fomento e Instrucción Pública.

Provincias

La epidemia en provincias

Huesca.—De varios puntos de la provincia piden recursos para atender a los epidmiados.

En Oatúr y Pozu-lo la epidemia toma caracteres graves.

Extranjero

Muerte del embajador de España en Austria

Viena.—Ha fallecido el embajador de España en Viena, señor Castro.

Abdicación del Rey de Bulgaria. Sofía.—El R y Fernando de Bulgaria ha abdicado en favor de su hijo el príncipe Boris.

La guerra

Comunicados alemanes

Nauen.—(Oficial) —Tarde.—El enemigo atacó entre Hoogde y Weselares, penetrando en nuestras líneas a ambos lados de la carretera de Stades a Loeselares.

Un ataque dado por los batallones sajones, renanos y de Lorena, tuvo por efecto hacernos recuperar el pueblo Aumont Brehain.

A ambos lados de Catlet rechazamos al enemigo más allá de sus posiciones y nos apoderamos de Beureoir.

Al atardecer, después de un intenso fuego de artillería, el enemigo lanzó varios ataques al S. de San Quintin, los cuales fueron rechazados.

Después de vivos y violentos ataques frente a Senavepart, quedo en manos del enemigo.

Rechazamos un fuerte ataque dado por tropas italianas.

Nuestras tropas están en contacto con el enemigo en todos los sectores del frente del canal y al Noroeste de Reims.

Hubo violentos ataques de vanguardia en la cresta y pendientes del camino de las Damas.

El enemigo logró al N. de Somme Py poner pie en una cresta situada entre Saint Etienne y Somme Py.

En la Champagne los franceses atacaron valiéndose de tropas de refresco francesas y americanas en un frente entre Snippe y el Aisne.

En el frente comprendido entre Ocenil y el Aisne se estrellaron violentos ataques enemigos ante nuestras líneas.

Al S. de Syry y al E. de Mon-

thois se libraron combates de violencia extraordinaria, así como en el monte Bianco y en la altura de Meder.

Por medio de un contraataque rechazamos al enemigo más allá de estas alturas.

Nuestras tropas han recuperado el pueblo de Challerange, donde el enemigo había logrado penetrar.

El enemigo fué rechazado por los regimientos de la guardia y los batallones de Pomerania, Rhin y Baviera.

Nauen.—Oficial, noche.—Rechazamos ataques enemigos a ambos lados de Soeselar, al N. de San Quintín y en la Champagne.

Entre el Argonna y el Mosa fracasaron nuevos intentos por parte del enemigo.

Partes austríacas

Viena.—Frente italiano.—Un ataque de las tropas italianas apoyadas por la artillería cerca de nuestras posiciones de Giudicarie, fué rechazado por el fuego de granadas de mano de nuestras tropas.

Frente de Albania.—El repliegue se verifica según el plan pre concebido.

Una escuadrilla de aviones enemigos bombardeó Durazzo.

Los daños materiales son insignificantes.

Una tentativa hecha por el enemigo para penetrar en los torpederos y lanchas especiales que se hallaban en el puerto fracasó.

Una de las lanchas especiales la hundimos por nuestro certero fuego.

Las tropas bávaras hicieron retroceder al enemigo cogiéndole 100 prisioneros.

En el frente de combate comprendido entre Sechatelet y N. de San Quintín.

Los ingleses intentaron de nuevo perforar nuestro frente.

En primer asalto el enemigo logró posicionarse de Lechatelet y llegar a otros puntos.

Parte italiano

Coltano.—(Oficial).—En Giudicarie los golpes de mano de nuestras patrullas en el valle de L'Adama, en los alrededores de Creta y en la parte occidental del monte Nozzolo, han obligado al enemigo a replegarse en sus posiciones avanzadas, dejando muertos, heridos y prisioneros en nuestras manos.

Esta mañana en la región de Grappa nuestros destacamentos de patrullas hicieron una irrupción en las trincheras enemigas, haciendo 30 prisioneros y cogiendo varias ametralladoras.

Las patrañas inglesas.—La ruptura del frente alemán ha sido un anuncio de propaganda.

Nauen.—El parte oficial inglés de la noche del 29 de Septiembre trata de las luchas en el río Seusee y en San Quintín, y dice:

"Al N. de San Quintín, en la extrema derecha, emprendió el 20 cuerpo de ejército, a las cinco y media de la mañana, un ataque sobre el canal de Scalda, desde Belle Glise, inclusive, hacia el N.

La división 26, dotada de salvavidas esteras, paralelas y material para puentes, así como balsas, asaltó, amparada por fuego concentrado de artillería y de ametralladoras, la defensa principal de la línea Hindenburg que aquí corre a lo largo de la orilla E. del canal.

Puede deducirse de esto que la propaganda de la Entente no ha terminado aún.

Respecto a la línea Hindenburg es totalmente desconocida para los alemanes.

El sistema de posiciones ocupadas en la primavera de 1917 para acortar el frente, fueron construidas por orden de Hindenburg y re-

cibieron, así como sus continuaciones hacia el N. y S., nombres de la leyenda de los Nibelungos, como por ejemplo Siegfried, Wotan, Hagen, etc.

No se trata de una línea solamente, sino de un sistema de posiciones que siempre tendrá delante de sí toda una red defensiva de gran profundidad.

La intención de los ingleses salta a la vista: Quieren hacer creer al mundo que ahora han logrado la ruptura del frente.

La libertad americana

Nauen.—Las consecuencias de la censura en los Estados Unidos son muy importantes.

Según el *Evening Post*, han desaparecido a causa de ella 925 periódicos; han sido suprimidos en la Unión casi todos los periódicos socialistas.

La prensa contraria a la guerra es extinguida.

Además ha prohibido la censura americana la publicación de 80 revistas, entre ellas 45 socialistas.

La actividad submarina

Nauen.—(Oficial).—En la zona prohibida, alrededor de Inglaterra, hundieron los submarinos alemanes 32.000 toneladas de registro bruto.

Entre los vapores hundidos figura el transporte de tropas americanas de 7.000 toneladas, "Alims". Fué torpedeado también el transporte de tropas americano "Mount Verin", que antes era el trasatlántico del Lloyd alemán Kronprinzessin Cecilie.

No se pudo observar el éxito, pero según dice la prensa enemiga, ha arribado el vapor, gravemente averiado, a un puerto.

El general Lemán no ha sido cogido prisionero.—Detalles de la lucha en Nazareth

Nauen.—Un radiograma inglés propala la noticia de que el general alemán Lemán von Sanders, ha huido de Nazareth, habiendo caído prisionero.

A esto contesta el general Lemán mismo, que una brigada de caballería inglesa penetró el día 2 de Septiembre, a las cinco y media de la mañana, en Nazareth para hacer prisionero al general alemán con su Estado Mayor. En el pueblo se encuentran únicamente escribientes, ordenanzas, empleados de Correos y los últimos restos de un regimiento del depósito, que sumaban un total de 120 hombres.

Apesar de ello, logró el general Lemán, en una lucha tenaz de cinco horas, en la cual tomó parte personalmente, desalojar de nuevo a los ingleses.

A las tres horas de haber rechazado el ataque inglés, después de que todo estaba en completo orden, el general Lemán abandonó Nazareth.

La construcción de barcos en Inglaterra

Nauen.—El diario inglés *Observer*, admite que la construcción de buques en Inglaterra atraviesa una situación muy crítica.

Sin reserva alguna, llama la atención sobre los crecientes déficits de las construcciones de buques, los cuales quedan muy por bajo de los cálculos más modestos del Almirantazgo.

También señala el formidable aumento de la necesidad de tonelaje.

Ultima conferencia telefónica

El señor Maura está en Madrid.—Estado de su hija

El señor Maura no ha salido de Madrid.

Dentro de la gravedad en que se encuentra su hija, se ha iniciado alguna mejoría.

El viaje del Rey

Se asegura que S. M. el Rey no vendrá a Madrid hasta dentro de 5 o 6 días.

(DE PROVINCIAS)

El estado sanitario

Pontevedra.—El subinspector de la estación sanitaria de La Guardia ha conferenciado con un médico de Carmina, donde hay numerosos atacados de gripe y bronco-pneumonía.

La gente se niega a auxiliar a los enfermos.

El alcalde, que se encuentra enfermo también, ha ordenado la recogida de leche para distribuirla entre los enfermos.

En Omedo hay más de 600 atacados.

Han fallecido 15.

Se ha habilitado la Iglesia para Hospital.

La guerra

Parte francés

París.—(Oficial).—Esta mañana atacó el enemigo al O. del Mosa venciendo la resistencia enemiga y avanzando nuestras líneas de dos a ocho kilómetros.

Todos sus ataques fueron destruidos ocasionándole grandes pérdidas.

Los franceses cogieron más de 400 prisioneros y cuatro grandes cañones entre ellos dos de 210.

Más al S. penetraron en Ledins, tomando Mozcourt.

Los alemanes atacaron violentamente en otros puntos.

También avanzamos cuatro kilómetros al NO. de Somme Py.

Los franceses han evacuado Challerange que estaba limpio de adversarios.

Esta aldea se encuentra bajo el fuego de las dos artillerías.

En la Champagne los franceses y americanos consiguieron serias ventajas que completan la jornada.

Tropas procedentes de varios puntos irregulares, hicieron retroceder al enemigo al S. del Bosque Foret.

París (oficial noche).—Al N. de San Quintín hubo actividad de combate en las posiciones Hindenburg.

Los franceses se han apoderado de Chadose, de Vert y de varios puntos en los bosques fuertemente organizados.

Al atardecer, el enemigo atacó, siendo rechazado.

Rechazamos ataques enemigos en el Aisne y bosque de Argona.

Nuestras tropas avanzaron en los sectores de Lens y Armentieres.

Continúa la retirada del enemigo.

Parte inglés

Londres.—(Oficial).—En combates locales tomamos las cercanías de Beaurevoir, N. de Coni y S. de Cambrai.

En la noche del 3 al 4 los aeroplanos británicos y franceses bombardearon la estación de Meiz Sablons y aerodromos enemigos.

No obstante las dificultades del tiempo para operar, pudieron observarse un incendio y una explosión en Frascaty.

Todos nuestros aparatos regresaron indemnes.

Sucesos

La guardia civil de Lebrija ha comunicado a este Gobierno civil que en la barbería establecida en la plaza de aquel pueblo, propiedad de José Rueda Martín, se encontraba afeitándose Antonio Reyes Zamora.

El oficial que ejecutaba dicha tarea, Hidalgo Martín que se encontraba embriagado, tuvo la desgracia de que se le corriera la mano causándole una extensa herida en el cuello, de la que fué auxiliado por el médico titular de aquel pueblo.

Real Academia de Buenas Letras

Esta docta corporación celebró anoche la sesión inaugural del curso, bajo la presidencia del vicepresidente, don Adolfo Rodríguez Jurado.

Asistieron a la misma los académicos señores Laffón, Barras de Aragón, Angulo, Manjarrés, Armario, Lupiáñez y Bandarán.

Después de las palabras de ritual y aprobada el acta de la sesión anterior, fué presentado a la Academia el proyecto de reforma de sus estatutos.

El vicepresidente dió cuenta de lo actuado por la Junta de Gobierno, y de los trabajos organizados para la próxima Fiesta de la Raza.

A propuesta del señor Lupiáñez, la Academia aprobó, con el beneplácito de todos, la gestión de la Junta de gobierno, designándose al señor Rodríguez Jurado para que en la Fiesta de la Raza represente a la Real Academia Sevillana de Buenas Letras.

Por último, se acordó celebrar sesión el viernes próximo y que el señor Laffón sea quien conteste al discurso de entrada del nuevo rector don José Muñoz San Román.

Gacetillas

—Teléfonos recibidos y detenidos en la Central de telefonos por no encontrar los destinatarios:

De Madrid, Graciela, Hotel Real; de Madrid, Fortuna, Matador Toros; de Villagarzia, Antonio Cues, Vapor Triana.

—Han comenzado en el teatro del Duque los ensayos de la obra "María del Rosario", comedia lírica de costumbres, letra del distinguido periodista del diario *El Día*, de Madrid, don Dionisio Yangua, música de los maestros Lopez del Toro y Fuentes, la cual será estrenada muy en breve.

—El acreditado pintor sevillano don José Rojas, ha aumentado cincuenta céntimos a todos sus oficiales y aprendices, en vista de la carestía de las subsistencias.

Aumento que ha sido exclusivamente voluntario.

—El último número publicado por la revista ilustrada *La Exposición* contiene informaciones gráficas y el sumario siguiente:

"Una estocada certera", por Andrés Pando; "Sobre la Nova Serpentina"; "Salutación a Adebatan", por Miguel Romero Martínez; "De mi reino interior", por Adriano del Valle; "Panida", por Luis Mosquera; "Cantares andaluces", por M. Gutiérrez Gascón; "Varias notas" "Cultura agraria."

—Se ha posesionado de su cargo el nuevo capitán del cuerpo de Seguridad, don Pascual Martí Calvo.

—Marchó anoche a Madrid el gerente de la Taurina Sevillana, don José Salgueiro.

—Ha regresado a Caracas el empresario de toros don Rafael Sabal.

—En el tren expreso marcharon anoche a Madrid los marqueses de Montefuerte, en unión de su hija.

—Salió para Barcelona don Agustín Pinilla.

—A Burgos, donde ha sido destinado, marchó anoche en el exorsio el médico mayor militar señor Fernández Jaro, acompañado de su distinguida esposa.

—Ha sido contratado para torear seis corridas en la plaza de Caracas, el aplaudido diestro Francisco Posadas.

—Hoy marcha a Aracena el distinguido joven Javier Labrador y Calonge.

SE DESEAN

corresponsales administrativos para nuestro diario en todas las poblaciones de alguna importancia de España y especialmente en las de Andalucía.